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PRESSEMITTEILUNG  

 

“G9 jetzt!” – Stuttgarter FDP-Landtagsabgeordneter stimmt G9-Volksantrag zu 

 

Der FDP-Landtagsabgeordnete Friedrich Haag hat am Mittwoch (17. April 2024) 

als einziger Parlamentarier aus den vier Stuttgarter Wahlkreisen im Landtag für 

den von über 100.000 Bürgern eingereichten G9-Volksantrag für die schnelle 

Rückkehr zum neunjährigen Gymnasium gestimmt.  

 

Sowohl die Stuttgarter Grünen-Abgeordneten Petra Olschowski und Oliver 

Hildenbrand, als auch Reinhard Löffler (CDU) stimmten gegen den G9-

Volksantrag, der insgesamt durch die Grünen und die CDU abgelehnt wurde. Die 

Initiatoren können jetzt aber aus dem Volksantrag ein Volksbegehren machen –

und müssten dafür nun wieder neue Unterschriften sammeln.  

 

Friedrich Haag sagte nach der Debatte und Abstimmung: „G9 jetzt! BW“ kann sich 

auch weiterhin der Unterstützung der Freien Demokraten sicher sein - unsere 

Vorstellung des neunjährigen Gymnasiums ist die des G9-Gesetzes von „G9 jetzt! 

BW“, das durch Grüne und CDU abgelehnt wurde.“  

 

Schon zu Beginn der Volksinitiative hatte sich Friedrich Haag hinter die Initiatoren 

gestellt und den Antrag selbst mitunterzeichnet. „da das G9-Gesetz der 

Volksinitiative den Nagel auf den Kopf“ treffe. 

 

Bei der Konzeption des Antrags wurde laut Haag alles richtig gemacht: „Die 

Bürger haben nichts dem Zufall überlassen. Von der Idee, über das konkrete 

Konzept, bis hin zur Umsetzung: Alles wurde gegliedert nach Szenarien. Deshalb 

ist es uns Liberalen heute wichtig zu sagen: Genug Gerede, ob G9 kommt. Genug 

Herauswinden und Aufschieben. Wir wollen nicht, dass G9 vielleicht erst in vier, 

fünf oder zehn Jahren kommen kann. Genug der Suche nach Scheinproblemen, 

die einem zeitnahen G9 im Wege stehen sollen. Wir Freie Demokraten fordern: G9 
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jetzt! Und genau dafür werden wir Liberale auch weiterhin kämpfen – für die 

Schülerinnen und Schüler in Stuttgart und ganz Baden-Württemberg.“ 

 

 

Bildunterschrift Foto: “G9 jetzt!” - Stuttgarter FDP-Landtagsabgeordneter stimmt 

G9-Volksantrag zu (Foto: Friedrich Haag MdL) 

 

Link zum Ergebnis der namentlichen Abstimmung vom 17. April 2024:  

https://www.landtag-

bw.de/files/live/sites/LTBW/files/dokumente/WP17/Abstimmungen/2024/92/17_5729

_D_AbErg.pdf 


